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Предварительный отчет

Председатель: г-н Мабхонго  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Южно-Африканская Республи-
ка)

Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Ван Влирберге
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Яо Шаоцзюнь
Кот-д’Ивуар . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Морико
Доминиканская Республика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Батиста Диас
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Меле Колифа
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мишон
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лихарц
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шихаб
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Мунайех
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бустаманте
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Левицкий
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Репкин
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Клей
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коэн

Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации в Абьее (S/2019/817)
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Заседание открывается в 10 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации 
в Абьее (S/2019/817)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Южного Судана и Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: замести-
теля Генерального секретаря по миротворческим 
операциям г-на Жан-Пьера Лакруа и Специального 
посланника Генерального секретаря по Африкан-
скому Рогу г-на Парфе Онанга-Аньянгу.

Г-н Онанга-Аньянга принимает участие в се-
годняшнем заседании в режиме видеоконференции 
из Аддис-Абебы.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2019/817, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о ситуации в Абьее.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лакруа.

Г-н Лакруа (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, я благодарю Вас за предоставленную мне 
возможность кратко проинформировать членов Со-
вета Безопасности о последних событиях, касаю-
щихся деятельности Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА), в том числе их усилий по 
оказанию поддержки Совместному механизму по 
наблюдению и контролю за границей (СМНКГ). Я 
представлю краткую обновленную информацию о 
ситуации, сложившейся после опубликования до-
клада Генерального секретаря (S/2019/817), кото-
рый находится на рассмотрении Совета, а также об 
основных содержащихся в нем рекомендациях от-
носительно дальнейших шагов в связи с ЮНИСФА 
и СМНКГ.

Продолжающееся, несмотря на недавнюю сме-
ну правительства в Хартуме, партнерство между 
Суданом и Южным Суданом предоставляет уни-
кальную возможность для достижения прогресса 
в политическом процессе, направленном на урегу-
лирование пограничных вопросов. Помимо состо-
явшихся за последние два месяца взаимных визи-
тов президента Салвы Киира Маярдита и премьер-
министра Абдаллы Хамдука в соответствующие 
столицы их стран, с 14 октября Джуба принимала 
участников мирных переговоров между судански-
ми переходными властями и вооруженными оппо-
зиционными группами. Двадцать первого октября 
участвовавшие в переговорах стороны подписали 
политическое соглашение, которое предусматри-
вает возобновление действия режима прекращения 
огня. Несколько дней назад делегация Совета Без-
опасности также провела в Джубе встречу с пре-
зидентом Кииром и г-ном Риеком Машаром в целях 
содействия осуществлению Обновленного согла-
шения об урегулировании конфликта в Республике 
Южный Судан, гарантом которого является Судан.

В развитие этого импульса был предпринят ряд 
позитивных шагов в отношении пограничных до-
говоренностей. Южный Судан и Судан провели в 
Джубе два очередных заседания Совместного ме-
ханизма по политическим вопросам и вопросам 
безопасности 2 и 13 октября, соответственно. Обе 
стороны подтвердили свою приверженность осу-
ществлению Соглашения о сотрудничестве между 
Республикой Судан и Республикой Южный Судан, 
подписанного 27 сентября 2012 года, и, в частности, 
незамедлительному выводу всех сил, в том числе 
сил Народно-освободительного движения Судана 
(оппозиция), из Безопасной демилитаризованной 
приграничной зоны, а также свое обязательство 
создать коридоры пересечения границы, вновь от-
крыть речной коридор Кости-Ренк и сухопутный 
коридор на дороге Мейрам-Авейль, а также создать 
пункты таможенного и иммиграционного контро-
ля. Совместный механизм по политическим вопро-
сам и вопросам безопасности также настоятельно 
призвал ЮНИСФА ускорить открытие сектораль-
ных штабов в Малакале и Бураме.

Кроме того, 11—13 октября члены Специально-
го комитета по спорной 14-мильной зоне посетили 
штаб сектора СМНКГ в Гок-Мачаре и его опорный 
пост в Сумайе/Вар-Абаре для оценки передисло-
кации сил и открытия пункта пересечения гра-
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ницы Мейрам-Авейль. Специальный комитет по 
14-мильной зоне проведет еще одно совещание до 
следующего заседания Совместного механизма по 
политическим вопросам и вопросам безопасности в 
Хартуме, которое запланировано на 4 декабря.

Между тем эти позитивные события не распро-
страняются на усилия по урегулированию вопроса 
об окончательном статусе Абьея. Заседания Объ-
единенного надзорного комитета по Абьею не про-
водились с ноября 2017 года. Не было достигнуто 
никакого прогресса в создании совместных орга-
нов управления, таких как полиция, суды и испра-
вительные учреждения. Хотя правительство Суда-
на заявило о своей готовности принять участие в 
совместных мероприятиях по планированию для 
создания службы полиции Абьея, Южный Судан 
не откликнулся на эту инициативу. Это вызывает 
крайнюю озабоченность, поскольку общая обста-
новка в плане безопасности в Абьее остается не-
стабильной на фоне сохраняющейся межобщинной 
напряженности, роста уровня преступности и то-
чечного присутствия вооруженных формирований 
в этом районе. Общинные комитеты защиты, кото-
рые выступают в качестве альтернативного мест-
ного механизма реагирования на угрозы в области 
безопасности, продолжают испытывать нехватку 
материально-технических, административных и 
финансовых ресурсов.

В соответствии с пунктом 34 резолюции 
2469 (2019) в августе и сентябре Секретариат про-
вел миссию по оценке наряду с исследованием по-
тенциала воинских и полицейских подразделений. 
В целом эти мероприятия были проведены для 
оценки способности ЮНИСФА осуществлять свой 
мандат и оказывать поддержку СМНКГ, а также для 
вынесения рекомендаций относительно их струк-
туры, потенциала и конфигурации, необходимых 
для выполнения всех предусмотренных мандатом 
задач с учетом нынешней ситуации в области без-
опасности и ее прогнозируемого развития.

Что касается поддержки, оказываемой 
ЮНИСФА Механизму, то в свете недавних усилий 
Судана и Южного Судана по урегулированию по-
граничных вопросов мы приветствуем решение 
Совета Безопасности разрешить техническое прод-
ление мандата миссии на один месяц до 15 ноября 
текущего года. Кроме того, в своем письме Совету 
Безопасности от 20 сентября (S/2019/768) Генераль-

ный секретарь предложил продлить срок действия 
мер ЮНИСФА по поддержке СМНКГ на шесть ме-
сяцев. СМНКГ играет важную роль в качестве ме-
ханизма наблюдения и укрепления доверия между 
сторонами. Мы готовы приложить все возможные 
усилия для того, чтобы СМНКГ смог в полной мере 
реализовать свой оперативный потенциал, при ус-
ловии, что обе страны выполнят свои обязатель-
ства, касающиеся осуществления решений, приня-
тых по итогам обсуждения вопросов пограничного 
контроля.

Что касается реконфигурации ЮНИСФА, то по 
итогам исследования потенциала воинских и поли-
цейских подразделений миссии было рекомендова-
но обновить ее концепцию операций и нарастить 
ее потенциал в области сбора оперативной инфор-
мации в миротворческих целях и защиты граждан-
ского населения путем реорганизации ее вспомо-
гательных структур. В частности, предложенные 
меры включают повышение мобильности ее сил с 
помощью летательных аппаратов, способных рабо-
тать в ночное время, и развертывания персонала, 
обладающего соответствующими навыками. Ожи-
дается, что для внедрения новой концепции опера-
ций потребуется шесть месяцев.

На основании этих рекомендаций Совету были 
представлены два варианта, предусматривающие, в 
первом случае, сокращение численности военнос-
лужащих в соответствии с резолюцией 2469 (2019) 
и, во втором случае, перенос второго этапа сокра-
щения численности еще на 295 военнослужащих на 
конец сухого сезона, то есть на апрель 2020 года. 
Второй вариант представляется более предпочти-
тельным, поскольку он позволил бы обеспечить 
ЮНИСФА достаточным числом военнослужащих 
для выполнения их мандата, учитывая последние 
события в области безопасности и политические 
события на местах. В любом случае будут предпри-
няты дальнейшие усилия по осуществлению поло-
жений резолюции 2469 (2019), касающихся поли-
ции, в том числе развертывание к январю 2020 года 
по меньшей мере одного сформированного поли-
цейского подразделения и 140 набранных на инди-
видуальной основе сотрудников полиции.

Обзорная миссия также подчеркнула настоя-
тельную необходимость направления в штаб мис-
сии, штаб СМНКГ и отделения связи в Хартуме, 
Джубе и Аддис-Абебе гражданского персонала, об-
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ладающего необходимым опытом и знаниями в по-
литических и гражданских вопросах. Следует так-
же создать в рамках отделения по вопросам связи с 
общинами небольшое подразделение, которое зани-
малось бы проблемами преступности, правосудия и 
содержания под стражей. Что касается просьбы Со-
вета назначить гражданского заместителя руково-
дителя ЮНИСФА, то Судан по-прежнему выступа-
ет против на том основании, что такое назначение 
противоречит Соглашению от 2011 года.

Мы стали свидетелями беспрецедентной воз-
можности урегулировать вопросы, касающиеся 
границы, между Суданом и Южным Суданом. Обе 
страны как никогда близки к достижению устойчи-
вого мира как друг с другом, так и с внутренней 
вооруженной оппозицией, и продолжают оказывать 
поддержку соответствующим мирным процессам. 
Опираясь на недавние позитивные события в дву-
сторонних отношениях, стороны должны незамед-
лительно возобновить прямые переговоры в целях 
принятия мер в связи с невыполненными положе-
ниями соглашений, касающимися окончательного 
статуса Абьея и вопросов, связанных с границей. 
Мы продолжаем тесно сотрудничать с Африкан-
ским союзом, в частности с Имплементационной 
группой высокого уровня Африканского союза, с 
тем чтобы содействовать политическому процессу 
между сторонами. В то же время ЮНИСФА и Со-
вместный механизм по наблюдению и контролю 
за границей по-прежнему играют ключевую роль 
в стабилизации ситуации в плане безопасности на 
местах. Их присутствие оказывает сдерживающее 
воздействие, позволяя восполнить пробелы, связан-
ные с отсутствием формальных институтов управ-
ления, и оказывая поддержку в усилиях по дости-
жению общинного примирения и правопорядка.

В этой связи Генеральный секретарь рекомен-
довал расширить роль и потенциал ЮНИСФА по 
участию в посреднической деятельности на местах, 
обеспечению политического содействия диалогу 
между двумя сторонами и выполнению задач, свя-
занных с защитой. На этом решающем этапе пере-
ходного процесса в обеих странах крайне важно, 
чтобы единственный международный механизм, 
действующий в пограничном районе, был наде-
лен надлежащим мандатом и обладал необходи-
мым потенциалом и средствами. Это позволило бы 
также направить сторонам решительный сигнал о 
том, что Организация Объединенных Наций по-

прежнему привержена поддержанию стабильности 
в этом районе. В этой связи мы надеемся, что Со-
вет Безопасности поддержит рекомендации Гене-
рального секретаря, изложенные в находящемся на 
рассмотрении Совета докладе, и продлит мандат 
ЮНИСФА и срок оказания поддержки Совместно-
му механизму по наблюдению и контролю за грани-
цей еще на шесть месяцев.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово г-ну Онанга-Аньянге.

Г-н Онанга-Аньянга (говорит по-английски): Я 
благодарю Вас, г-н Председатель, за предоставлен-
ную мне возможность кратко проинформировать 
Совет Безопасности о прогрессе, достигнутом в 
осуществлении резолюции 2046 (2012), посвящен-
ной нерешенным вопросам двустороннего характе-
ра между Суданом и Южным Суданом и конфликту 
в штатах Южный Кордофан и Голубой Нил.

Прежде чем мы продолжим нашу работу, по-
звольте мне поблагодарить членов Совета за их не-
давнюю поездку в регион. В наших предыдущих 
докладах Совету, представленных за прошедший 
год, мы обращали внимание членов Совета на улуч-
шение отношений между Суданом и Южным Суда-
ном. Благодаря смене правительства, состоявшейся 
ранее в этом году в Судане, данной позитивной тен-
денции удалось придать новый импульс. Новое пе-
реходное руководство в Хартуме, преисполненное 
решимости открыть новую главу в отношениях и 
добиться мира на всей территории Судана, обрати-
лось к президенту Кииру Маярдиту с призывом ак-
тивизировать усилия, которые он прилагал в каче-
стве посредника между правительством в Хартуме 
и суданскими вооруженными группами. Президент 
Киир с готовностью откликнулся на этот призыв и 
с тех пор целенаправленно прилагает весьма мас-
штабные усилия для достижения этой благородной 
цели.

В рамках этих новых партнерских отношений за 
последние пять месяцев состоялось множество ви-
зитов на высоком уровне между Хартумом и Джу-
бой. В июле Джубу посетили генерал аль-Бурхан и 
его заместитель в Переходном военном совете ге-
нерал Мохамед Хамдан Дагало, также известный 
как Хеметти. Два месяца спустя Южный Судан по 
отдельности посетили генерал Хеметти, на этот раз 
в качестве заместителя Председателя Суверенного 
совета, и новый премьер-министр Абдалла Хамдук. 
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Помимо официальных встреч с президентом Кии-
ром, они оба провели в Джубе встречи с судански-
ми вооруженными группами.

В августе и сентябре в Джубе состоялись пере-
говоры с членами вооруженных формирований 
из Дарфура и этих двух районов, а также между 
данными формированиями. В результате этих 
переговоров дарфурские вооруженные группы, 
за исключением Освободительной армии Судана, 
возглавляемой Абделем Вахидом ан-Нуром, и На-
родно-освободительного движения/армии Судана 
(север) (НОДС-С) под руководством Малика Агара, 
объединились в рамках новой структуры под назва-
нием «Суданский революционный фронт». Реали-
зация южносуданской посреднической инициати-
вы завершилась подписанием 11 сентября в Джубе 
декларации о мерах укрепления доверия и подго-
товкой к переговорам между суданскими воору-
женными формированиями и Суверенным советом 
Судана. С учетом этих договоренностей генерал 
Хеметти также провел встречу с лидером НОДС-Н 
Абделем Азизом аль-Хилу, который сделал жест 
доброй воли, объявив о продлении НОДС-С одно-
стороннего прекращения огня еще на три месяца и 
о своей готовности присоединиться к будущим ра-
ундам переговоров в Джубе.

На данный момент суданская оппозиция, как 
представляется, не возражает против того, чтобы 
президент Киир содействовал переговорам с Хар-
тумом. При этом ряд других стран выразили заин-
тересованность в проведении у себя предстоящих 
этапов переговоров, и некоторые суданские заинте-
ресованные стороны в рамках их собственных по-
среднических усилий обратились к Джубе с прось-
бой провести консультации с другими соседними 
странами.

Как было согласовано в Джубской декларации, 
14 октября суданское правительство начало пред-
метные переговоры с суданскими вооруженными 
формированиями, которые, как ожидается, про-
должатся до 14 декабря. Двадцать первого октября 
Суверенный совет и Суданский революционный 
фронт подписали первоначальное соглашение о 
возобновлении режима прекращения боевых дей-
ствий и открытии доступа для доставки гуманитар-
ной помощи из Судана и других стран в районы, на-
ходящиеся под контролем вооруженных групп. Это 
знаменует значительный прогресс, поскольку в ходе 

предыдущих мирных переговоров стороны каждый 
раз оказывались в тупике, пытаясь согласовать во-
прос о путях доставки гуманитарной помощи в эти 
районы. Переговоры между Советом, НОДС-Север 
и Абделем Азизом аль-Хилу, направленные на до-
стижение аналогичной договоренности, пока не 
увенчались успехом. Однако обе стороны выразили 
приверженность тому, чтобы продолжить перего-
воры в ноябре, когда, как ожидается, возобновит-
ся следующий этап переговоров. Ожидается, что 
в ходе следующего раунда переговоров основное 
внимание будет уделено, в частности, постоянному 
прекращению огня, доставке гуманитарной помо-
щи, открытию политического пространства и воз-
вращению беженцев.

Еще одним примером взаимного участия Су-
дана и Южного Судана в мирных процессах на 
территории друг друга является сентябрьский ви-
зит генерала Хеметти, благодаря которому Риеку 
Машару, назначенному на пост первого вице-пре-
зидента Южного Судана, удалось посетить Джубу, 
чтобы принять участие в давно ожидавшейся лич-
ной встрече с президентом Кииром. Девятнадцато-
го октября, благодаря тому, что правительство Су-
дана вновь оказало г-ну Машару содействие в его 
поездке в Джубу для встречи с президентом Кии-
ром и делегацией Совета Безопасности, состоялась 
повторная встреча.

Визит премьер-министра Хамдука в Джубу в 
сентябре, его первый визит за пределы Судана по-
сле его назначения, был посвящен двусторонним 
отношениям. В обсуждениях, состоявшихся между 
ним и президентом Кииром, основное внимание 
было уделено мирным процессам в обеих странах, 
торговле, нефти, вопросам, касающихся границы, 
и свободному передвижению людей. В июле сторо-
ны обсудили технические и финансовые вопросы, 
связанные с нефтью. Кроме того, начальники поли-
ции обеих стран провели в августе совещание для 
обсуждения сотрудничества, обмена информацией 
и связанных с этим вопросов. В соответствии со 
своим видением мира и реформ в Судане премьер-
министр Хамдук заявил, что хотел бы использо-
вать свой первый визит как возможность устранить 
ущерб, причиненный прежним режимом, и вос-
становить традиционные связи между населением 
двух государств, которое, по его мнению, является 
одним народом. Он считает это первым шагом на 
пути к выработке согласованного обеими сторона-
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ми способа урегулирования вопросов, касающих-
ся спорных пограничных районов и Абьея. В этом 
духе президент Киир и премьер-министр Хамдук 
обсудили вопросы, касающиеся пунктов пересече-
ния границы, и договорились о том, что в ближай-
шее время будет рассмотрен вопрос об открытии 
шести коридоров для пересечения границы.

Перечень неурегулированных вопросов в отно-
шениях между Хартумом и Джубой является длин-
ным, поскольку большинство обязательств, подпи-
санных в 2012 году, еще не выполнены. Исключени-
ем является соглашение по нефти, в соответствии с 
которым Южный Судан на сегодняшний момент вы-
платил Судану приблизительно 2,4 млн долл. США 
из предусмотренных переходным финансовым 
механизмом 3,02 млрд долл. США, которые были 
согласованы в 2012 году. Седьмого октября пред-
ставители Южного Судана заявили, что намерены 
просить Хартум в конце октября продлить предель-
ный срок, установленный на декабрь 2019 года, с 
тем чтобы выплатить оставшиеся средства в со-
ответствии с достигнутым соглашением. Следует 
также отметить, что делегация во главе с премьер-
министром Хамдуком встретилась с представите-
лями южносуданских министерств иностранных 
дел, внутренних дел, торговли и промышленности, 
энергетики и горнодобывающей промышленности, 
с тем чтобы обсудить нерешенные вопросы. В со-
вместном заявлении министров иностранных дел 
двух стран отмечается, что для практического осу-
ществления этих соглашений необходим устойчи-
вый мир в обеих странах, в связи с чем правитель-
ство каждой из стран выразило приверженность 
делу поддержания мира в другой стране.

Я рад сообщить, что после визита премьер-ми-
нистра Хамдука в Джубу 4 и 5 октября в этом го-
роде состоялось заседание Совместного комитета 
по вопросам безопасности под руководством на-
чальников штабов вооруженных сил двух стран, 
на котором обсуждался ряд нерешенных вопросов, 
включая открытие дополнительных пунктов пере-
сечения границы, вывод сил из Безопасной демили-
таризованной приграничной зоны и полное развер-
тывание Совместного механизма по наблюдению 
и контролю за границей. Совместная пограничная 
комиссия с 13 октября, после перерыва в несколь-
ко месяцев, также проводит заседания в Хартуме. 
В ходе моих визитов в Джубу в июле и в Хартум 
в сентябре я призвал власти, руководствуясь ду-

хом открытости и сотрудничества, урегулировать 
все нерешенные вопросы, изложенные в соглаше-
нии о сотрудничестве, в том числе путем активи-
зации работы и участия в механизмах совместного 
осуществления.

В заключение позвольте мне сказать несколь-
ко слов о конфликте в штатах Южный Кордофан 
и Голубой Нил. В течение отчетного периода об-
становка в этих двух районах была относительно 
спокойной, что было частично обусловлено значи-
тельными изменениями в Хартуме и заявлениями о 
прекращении боевых действий, сделанными прави-
тельством и Народно-освободительным движением 
Судана (север). Продолжается противостояние в 
Нубийских горах в Южном Кордофане, где сохра-
няют свои позиции силы, верные Абделю Азизу 
аль-Хилу. Более прочные позиции правительство 
занимает в штате Голубой Нил, где оппозиция раз-
делилась на тех, кто поддерживает аль-Хилу, и тех, 
кто поддерживает Малика Агара, который недавно 
был избран заместителем председателя Суданского 
революционного фронта.

Стоит отметить наличие обнадеживающих 
признаков прогресса в отношениях между Суданом 
и Южным Суданом, что положительно сказывается 
на мирных процессах в обеих странах. Моя Канце-
лярия будет продолжать внимательно следить за со-
бытиями в предстоящие недели и месяцы, действуя 
в тесном сотрудничестве с Межправительственной 
организацией по развитию, Африканским союзом 
и другими соответствующими заинтересованными 
сторонами.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Онанга-Аньянгу за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Я благодарю заместителя Гене-
рального секретаря Лакруа и Специального послан-
ника Онанга-Аньянгу за их доклады о последних 
событиях на местах в Абьее и вдоль границы Юж-
ного Судана с Суданом.

Соединенные Штаты хотели бы выразить осо-
бую признательность Эфиопии за ее вклад в работу 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). 
Без усилий Эфиопии достичь относительно ста-
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бильной обстановки в Абьее было бы невозможно. 
Соединенные Штаты признают, что расположение 
Абьея между Суданом и Южным Суданом являет-
ся стратегически важным, и для достижения пол-
ного и прочного мира в регионе необходимо уре-
гулировать вопрос о политическом статусе Абьея. 
Хотя внутренние политические изменения в Суда-
не и Южном Судане способствуют определенному 
продвижению по пути к урегулированию текущих 
споров, к сожалению, эти события еще не повлекли 
за собой принятие мер по урегулированию оконча-
тельного статуса Абьея.

Мы по-прежнему обеспокоены тем, что 
ЮНИСФА не имеют возможности в полной мере 
выполнять свой мандат. Мы призываем обе сторо-
ны обеспечить, чтобы ЮНИСФА могли функциони-
ровать как эффективная и действенная миротворче-
ская миссия, в том числе выдать визы сотрудникам 
полиции Организации Объединенных Наций и ут-
вердить назначение гражданского заместителя.

Поскольку в Абьее сохраняется нестабильность 
в плане безопасности, ситуация в целом также оста-
ется неустойчивой, о чем свидетельствуют нападе-
ния на персонал ЮНИСФА, рост преступности и 
непрекращающиеся случаи угона скота и похище-
ния людей. Все это неприемлемо.

Признавая жизненно важную роль, которую в 
обеспечении мира и безопасности играют женщи-
ны, мы поддерживаем усилия ЮНИСФА, направ-
ленные на содействие включению женщин-лидеров 
в состав местных комитетов по вопросам мира. Их 
отсутствие ограничивает перспективы достижения 
прочного мира.

Соединенные Штаты приветствуют усилия 
ЮНИСФА по стабилизации обстановки в Абьее по-
средством оказания поддержки местным «общинам 
мира», создания новых контрольно-пропускных 
пунктов, урегулирования местных конфликтов и 
разоружения населения. Мы также высоко оцени-
ваем работу неправительственных организаций и 
учреждений Организации Объединенных Наций по 
оказанию поддержки местному населению в Абьее.

Мы поддерживаем призыв Генерального секре-
таря к Специальному посланнику Онанга-Аньянге 
и Африканскому союзу активизировать свои уси-
лия, направленные на достижение урегулирования 
политических конфликтов в Абьее. Мы с интере-

сом ждем дополнительной информации по этому 
вопросу.

Соединенные Штаты по-прежнему привержены 
делу мира и безопасности в Абьее. Поддержание 
мира в этом регионе позволит обеспечить долго-
срочную стабильность как для Судана, так и для 
Южного Судана.

Г-н Мишон (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить г-на Жан-
Пьера Лакруа и г-на Парфе Онанга-Аньянгу за их 
доклады.

В начале своего выступления я хотел бы дать 
высокую оценку двусторонним усилиям по сближе-
нию между Суданом и Южным Суданом, в частно-
сти ведущей роли президента Салвы Киира Маяр-
дита в организации межсуданских мирных перего-
воров, которые состоялись на прошлой неделе. Мы 
также удовлетворены тем, что премьер-министр 
Хамдук и президент Киир в ходе встречи в Джубе 
12 сентября приняли решение укреплять двусто-
ронние отношения своих стран, особенно в том, что 
касается их общей границы. Стремление премьер-
министра Судана восстановить отношения между 
жителями приграничных районов весьма обнаде-
живает. Эта новая ситуация вселяет надежду на то, 
что вопрос об Абьее будет наконец решен в целях 
достижения политического урегулирования путем 
переговоров между правительствами двух стран, 
что является единственным способом не допустить 
превращения этого спора в очередной «заморожен-
ный» конфликт без перспектив урегулирования. 
Проведение 2 октября заседания Совместного меха-
низма по политическим вопросам и вопросам без-
опасности представляет собой шаг вперед в этом 
направлении. Мы надеемся, что обе страны будут 
продолжать идти по этому пути.

Призываем Специального посланника по Афри-
канскому Рогу оказывать всестороннюю поддерж-
ку усилиям по возобновлению политического диа-
лога по Абьею и демаркации границы. Кроме того, 
призываем Имплементационную группу высокого 
уровня Африканского союза по Судану сделать все 
возможное для того, чтобы убедить стороны в не-
обходимости продвижения вперед.

Учитывая эти обнадеживающие обстоятель-
ства, крайне важно, чтобы наконец были выпол-
нены решения Совета Безопасности, касающиеся 
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мандата Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА). Франция призывает власти Судана 
как можно скорее санкционировать развертывание 
полицейских контингентов в соответствии с реше-
нием, которое было принято Советом в прошлом 
году. Новые полицейские силы должны позволить 
ЮНИСФА снизить уровень преступности, осо-
бенно на общем рынке в Амьете, и предотвратить 
эскалацию межобщинной напряженности, которую 
мы наблюдаем сейчас и которая зачастую связана 
с угоном скота. Важно также, чтобы Южный Су-
дан добросовестно участвовал в совместных уси-
лиях по созданию службы полиции Абьея и чтобы 
две страны организовали заседание Совместного 
комитета.

Наконец, мы поддерживаем укрепление граж-
данского компонента миссии. Мы поддержива-
ем рекомендацию Генерального секретаря о раз-
вертывании политического компонента в составе 
ЮНИСФА. Это необходимо для того, чтобы миссия 
могла активно поддерживать диалог между сторо-
нами, особенно на местном уровне. Это также по-
зволило бы ЮНИСФА эффективнее предотвращать 
конфликты на местном уровне и активизировать 
сотрудничество с Имплементационной группой 
высокого уровня Африканского союза. Мы также 
просим Судан, исходя из тех же соображений, одо-
брить назначение гражданского заместителя руко-
водителя миссии в соответствии с решением, при-
нятым Советом в мае.

Что касается более широкого мандата 
ЮНИСФА, то мы понимаем представленное Се-
кретариатом обоснование, в котором содержится 
призыв предоставить миссии и суданским властям 
больше времени для осуществления реконфигура-
ции ЮНИСФА, решение о которой было принято в 
прошлом году. Мы готовы положительно рассмо-
треть эту рекомендацию вместе с другими членами 
Совета Безопасности.

В заключение я, как и мой американский колле-
га, хотел бы высоко оценить усилия, которые еже-
дневно прилагают эфиопские военнослужащие для 
стабилизации ситуации в Абьее и вдоль границы 
между Суданом и Южным Суданом.

Г-жа Ван Влирберге (Бельгия) (говорит по-
французски): Прежде всего я хотела бы искренне по-
благодарить заместителя Генерального секретаря 

г-на Жан-Пьера Лакруа и Специального посланни-
ка Генерального секретаря по Африканскому Рогу 
г-на Парфе Онанга-Аньянгу за их весьма содержа-
тельные выступления.

Нам известно о нынешней политической ситу-
ации в Судане и Южном Судане, и вопрос об Абьее 
нельзя рассматривать в отрыве от нее. Бельгия по-
прежнему очень внимательно следит за развитием 
событий.

Мы желаем новым суданским властям всяче-
ских успехов в решении стоящих перед ними важ-
нейших задач, как это предусмотрено в Конститу-
ционной декларации от 17 августа. Мы приветству-
ем приоритетные задачи, изложенные премьер-ми-
нистром г-ном Абдаллой Хамдуком во время его 
выступления здесь, в Нью-Йорке, в ходе недели за-
седаний высокого уровня.

Что касается Южного Судана, то мы настоя-
тельно призываем заинтересованные стороны до-
биваться скорейшего прогресса в реализации клю-
чевых задач в осуществлении мирного процесса, 
в частности в создании механизмов безопасности, 
определении статуса Джубы, окончательном уста-
новлении внутренних границ и высвобождении в 
полном объеме средств, которые правительство 
обещало выделить на цели осуществления.

Мы отмечаем, что ситуация в области безопас-
ности в районе Абьей остается нестабильной и 
характеризуется межобщинной напряженностью, 
увеличением числа уголовных преступлений и 
присутствием в регионе вооруженных групп. По-
всеместная нищета, безработица, отсутствие без-
опасности в районах, прилегающих к Абьею, и 
отсутствие дееспособных органов управления и 
правоохранительных органов лишь усугубляют эту 
ситуацию. Около 200 000 находящихся в уязвимом 
положении лиц по-прежнему нуждаются в гумани-
тарной помощи.

Мы разделяем мнение Генерального секрета-
ря о том, что дальнейшее присутствие Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обе-
спечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) по-
прежнему имеет решающее значение. Мы прини-
маем к сведению два варианта, предложенные Ге-
неральным секретарем в его докладе (S/2019/817), 
и рассчитываем на их плодотворное обсуждение в 
Совете.
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В этой связи я хотела бы остановиться на двух 
моментах: необходимости политического урегули-
рования и роли ЮНИСФА в этой связи.

Нашей главной задачей остается обеспечение 
мира и стабильности в районе Абьей. Главная от-
ветственность за осуществление соглашений 2011 и 
2012 годов лежит на правительствах обеих стран. 
Вместе с тем следует отметить, что в деле выпол-
нения обязательств, согласованных сторонами с 
апреля этого года, был достигнут лишь совсем не-
значительный прогресс. Совету Безопасности сле-
дует призвать правительства Судана и Южного 
Судана продолжать диалог и в более долгосрочной 
перспективе выработать политическое решение для 
урегулирования окончательного статуса района 
Абьей и других пограничных споров.

Как свидетельствует название миссии, 
ЮНИСФА были созданы в 2011 году в качестве 
временных сил по обеспечению безопасности. Со-
вет должен обеспечить, чтобы спор между Суданом 
и Южным Суданом в отношении Абьея и пригра-
ничной зоны не стал еще одним конфликтом, за-
шедшим в тупик. Поэтому мы призываем стороны 
содействовать проводимым миссией операциям, в 
том числе выдаче виз и укреплению гражданского 
компонента миссии, с тем чтобы создать условия 
для активизации политического процесса в целях 
своевременной выработки стратегии вывода сил 
миссии.

Урегулирование вопроса об Абьее возможно 
лишь путем диалога. Присутствие ЮНИСФА по-
прежнему имеет решающее значение, но миссия не 
может заменить собой государство. Совет должен 
проследить за тем, чтобы миссия располагала необ-
ходимыми ресурсами для содействия устранению 
причин конфликта и обеспечению долгосрочной 
стабильности в Судане и Южном Судане.

Г-жа Батиста (Доминиканская Республика) (го-
ворит по-испански): Мы также хотели бы поблаго-
дарить докладчиков этого утреннего заседания за 
выступления.

Мы признаем, что ситуация в области безопас-
ности в районе Абьей в целом остается спокойной, 
однако мы обеспокоены эпизодически возникаю-
щей межобщинной напряженностью и присутстви-
ем вооруженных элементов, а также высоким уров-
нем преступности. Надеемся, что эти негативные 

события не повлияют на относительное спокой-
ствие в этом районе. В этой связи крайне необхо-
димо, чтобы Временные силы Организации Объ-
единенных Наций по обеспечению безопасности в 
Абьее (ЮНИСФА) сохраняли свой потенциал бы-
строго реагирования и продолжали обеспечивать 
защиту гражданского населения.

Следует возобновить проведение заседаний 
Объединенного надзорного комитета по Абьею и 
продолжать проведение заседаний Совместного 
механизма по политическим вопросам и вопросам 
безопасности. Отсутствие этих органов в районе 
Абьей сказывается на жизни, безопасности и бла-
гополучии более 200 000 находящихся в уязвимом 
положении лиц и сопровождается ростом гума-
нитарных потребностей, которые усугубляются 
вследствие наводнений, наносящих ущерб сельско-
хозяйственным угодьям.

Что касается реорганизации ЮНИСФА, то мы 
положительно оцениваем увеличение численности 
их полицейского компонента и предложение рас-
ширить масштабы политической поддержки, что 
поможет сдержать рост преступности, эффективно 
регулировать межобщинные отношения и в целом 
поддерживать мир в Абьее.

В этой связи мы призываем власти в Хартуме 
ускорить выдачу виз сотрудникам полиции в целях 
содействия их развертыванию, особенно в уязви-
мых районах, таких как общий рынок в Амьете, где 
имели место различные нарушения общественного 
порядка.

Одним из важнейших элементов нормализации 
отношений между Суданом и Южным Суданом 
является Совместный механизм по наблюдению и 
контролю за границей. Его значение для выполне-
ния ЮНИСФА своего мандата по защите граждан-
ского населения и проведению операций по поддер-
жанию мира является неоспоримым. Мы надеемся и 
верим, что политические процессы в обеих странах 
и нынешнее сближение между их столицами позво-
лят придать импульс процессу окончательного уре-
гулирования нерешенных пограничных вопросов.

Еще один крайне важный аспект, который мы 
хотели бы подчеркнуть, — это приверженность 
ЮНИСФА осуществлению инициатив, касающихся 
гендерных вопросов. Мы приветствуем проведение 
мероприятий по повышению осведомленности о 
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важности представленности женщин в совместных 
комитетах мира и создание сети традиционных ли-
деров за гендерное равенство в рамках содействия 
осуществлению резолюции 1325 (2000). Кроме 
того, мы высоко оцениваем работу, проделанную 
ЮНИСФА для решения проблемы сексуального и 
гендерного насилия и обеспечения прав детей.

В заключение следует отметить, что присут-
ствие ЮНИСФА и оказание ими поддержки Со-
вместному механизму по наблюдению и контролю 
за границей имеют ключевое значение для стаби-
лизации обстановки в районе Абьей. Однако край-
не важно, чтобы Судан и Южный Судан предпри-
нимали более активные усилия в целях скорейше-
го выполнения своих обязательств и чтобы Совет 
продолжал искать пути повышения эффективности 
работы ЮНИСФА.

Г-н Морико (Кот-д’Ивуар) (говорит по-
французски): Наша делегация приветствует прове-
дение этого заседания и благодарит заместителя 
Генерального секретаря по операциям по поддер-
жанию мира г-на Жан-Пьера Лакруа и Специаль-
ного посланника Генерального секретаря по Аф-
риканскому Рогу г-на Парфе Онанга-Аньянгу за их 
подробные доклады о развитии ситуации в Абьее.

Кот-д’Ивуар с удовлетворением отмечает сбли-
жение между Суданом и Южным Суданом и готов-
ность обеих стран укреплять сотрудничество. Мы 
приветствуем тот факт, что свою первую зарубеж-
ную поездку премьер-министр Судана г-н Абдалла 
Хамдук совершил в Джубу.

Эта поездка не только имела символическое 
значение, но и заложила основу для прочного мира 
благодаря обсуждениям вопроса об укреплении от-
ношений между двумя странами и содействии мир-
ному сосуществованию их граждан, проживающих 
вдоль границы. Наша делегация искренне надеется, 
что за этой поездкой последуют новые инициативы 
по укреплению взаимного доверия.

Наша страна приветствует важную роль пре-
зидента Южного Судана в переговорах между пра-
вительством Судана и вооруженными группами, 
поскольку это в полной мере отвечает цели нор-
мализации отношений между Суданом и Южным 
Суданом.

Однако, несмотря на такое позитивное развитие 
событий и озвученную лидерами решимость встать 

на путь мира, наша делегация по-прежнему обеспо-
коена недостаточным прогрессом в осуществлении 
соглашений 2011 и 2012 годов о временных адми-
нистративных мерах и мерах безопасности в рай-
оне Абьей, а также о сотрудничестве между двумя 
странами.

Наша страна считает, что ввиду тупиковой 
ситуации в политическом процессе необходимо 
активно вовлекать правительства обеих стран в 
дальнейшие обсуждения под эгидой Группы высо-
кого уровня Африканского союза и Специального 
посланника Генерального секретаря в целях уре-
гулирования нерешенных важных вопросов, в том 
числе связанных с демаркацией границ и созданием 
в Абьее совместной администрации.

Хотя члены Совета единодушно приветствуют 
стабилизирующую роль Временных сил Органи-
зации Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА), деятельность ко-
торых на местах вносит вклад в содействие миру и 
примирению в районе Абьей и вдоль границы, не-
обходимо признать, что в регионе сохраняются ко-
лоссальные проблемы.

В этой связи у нашей делегации по-прежнему 
вызывают озабоченность активизация преступной 
деятельности, присутствие вооруженных групп и 
сохраняющаяся напряженность в отношениях меж-
ду общинами. Власти обеих стран, которые несут 
главную ответственность за обеспечение совместно 
с ЮНИСФА защиты гражданского населения и без-
опасности граждан, проживающих вдоль границы, 
должны незамедлительно принять меры для пре-
одоления этих трудностей. В этой связи ЮНИСФА 
настоятельно призывают их, среди прочего, неза-
медлительно приступить к формированию в Абьее 
объединенных полицейских сил и содействовать 
осуществлению положений соответствующих резо-
люций Совета Безопасности, включая положения, 
касающиеся развертывания полицейских контин-
гентов и сформированных полицейских подраз-
делений, с тем чтобы не допустить образования в 
этом районе вакуума в сфере безопасности.

Наша делегация напоминает о взаимосвязи 
между миром и развитием и подчеркивает необхо-
димость осуществления проектов в области разви-
тия и наращивания потенциала. Необходимо также 
обеспечивать, чтобы население имело доступ к ос-
новным социальным услугам, чего невозможно до-
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стичь, если не создать в Абьее эффективно функци-
онирующие совместные структуры.

В этой связи наша страна приветствует раз-
работку страновыми группами Организации Объ-
единенных Наций в Судане и Южном Судане со-
вместной программы Организации Объединенных 
Наций и Абьея по укреплению потенциала в обла-
сти верховенства права и миростроительства, рас-
ширения доступа к основным социальным услугам, 
обеспечения гендерного равенства и борьбы с сек-
суальным и гендерным насилием. Эта инициатива 
заслуживает самого пристального внимания и по-
этому требует постоянной мобилизации усилий 
международного сообщества с целью обеспечить 
адекватное финансирование.

Наша делегация считает, что в свете продле-
ния мандата ЮНИСФА важно внести коррективы с 
учетом тенденций, наблюдаемых на местах, с тем 
чтобы повысить эффективность Сил и закрепить 
результаты, достигнутые за восемь лет их присут-
ствия в Абьее. В этой связи наша делегация при-
нимает к сведению рекомендации, вынесенные Ге-
неральным секретарем в его докладе (S/2019/817), и 
подтверждает свою приверженность продолжению 
конструктивных обсуждений при участии всех за-
интересованных сторон в ходе предстоящих пере-
говоров о продлении мандата ЮНИСФА, а также 
вновь заявляет о своей поддержке Совместного ме-
ханизма по наблюдению и контролю за границей.

В заключение Кот-д’Ивуар настоятельно при-
зывает все стороны в конфликте воспользоваться 
позитивной динамикой, сложившейся в последние 
месяцы в отношениях между Суданом и Южным 
Суданом, с тем чтобы найти пути прочного урегу-
лирования вопроса о статусе Абьея.

Г-н Яо Шаоцзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Китай благодарит заместителя Гене-
рального секретаря Лакруа и Специального послан-
ника Онанга-Аньянгу.

В настоящее время ситуация в районе Абьей в 
целом стабильна. В политической ситуации в Су-
дане и Южном Судане наблюдается определенный 
прогресс. Обе стороны укрепили свое взаимодей-
ствие и сотрудничество в вопросе об Абьее и ока-
зывают активное содействие Временным силам Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) в выполнении 

ими своего мандата. Китай приветствует такое раз-
витие событий.

В своем докладе (S/2019/817) Генеральный се-
кретарь отмечает, что район Абьей по-прежнему 
сталкивается с многочисленными проблемами и 
что обстановка в плане безопасности остается не-
стабильной. Надлежащее решение вопроса об Абьее 
абсолютно необходимо для поддержания стабиль-
ности в Судане, Южном Судане и во всем регио-
не в целом. Мы должны продолжать содействовать 
налаживанию сотрудничества между правитель-
ствами Судана и Южного Судана и добиваться по-
литического урегулирования вопроса об Абьее. Со-
вет Безопасности должен и впредь в полной мере 
уважать руководящую роль Судана и Южного Су-
дана в вопросе об Абьее, внимательно выслушивать 
мнения обеих сторон, продолжать поддерживать 
региональные и субрегиональные организации, та-
кие как Африканский союз и Межправительствен-
ная организация по развитию, и оказывать добрые 
услуги в поддержку африканских стран в поиске 
африканских решений африканских проблем. Пра-
вительствам Судана и Южного Судана следует 
продолжать сотрудничать и как можно скорее соз-
дать в районе Абьей административные, судебные 
органы и органы поддержания общественной без-
опасности, с тем чтобы ослабить напряженность в 
отношениях между общинами. Международному 
сообществу следует оказывать им решительную 
поддержку в этом отношении.

Мы должны и впредь поддерживать ЮНИСФА 
в выполнении ими своего мандата. Эта миссия при-
звана играть важную роль в поддержании стабиль-
ности в районе Абьей. Китай приветствует усилия 
Эфиопии как одной из предоставляющих войска 
стран, принимает к сведению рекомендацию Ге-
нерального секретаря и поддерживает продление 
мандата ЮНИСФА.

Что касается вопроса о реорганизации 
ЮНИСФА, то Совету Безопасности следует вни-
мательно выслушать мнения правительств Судана 
и Южного Судана, Африканского союза и предо-
ставляющих войска стран. Секретариату следует 
укреплять связь и взаимодействие с соответствую-
щими сторонами, отводить более важную роль ми-
ротворческим силам и содействовать надлежащему 
урегулированию вопроса об Абьее. Китай готов 
продолжать взаимодействовать с африканскими 
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странами и международным сообществом, вносить 
свой вклад в урегулирование вопроса об Абьее и 
содействовать обеспечению мира, стабильности и 
развития в Африке.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить замести-
теля Генерального секретаря Жан-Пьера Лакруа и 
Специального посланника Парфе Онанга-Аньянгу 
за их важные доклады.

В своем сегодняшнем заявлении я остановлюсь 
на трех ключевых моментах.

Во-первых, присутствие Временных сил Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) абсолютно не-
обходимо для поддержания стабильности в Абьее 
и в районе, расположенном вдоль границы между 
Суданом и Южным Суданом. Обстановка в плане 
безопасности в Абьее остается нестабильной и ха-
рактеризуется ростом преступности и точечным 
присутствием вооруженных формирований в на-
рушение резолюции 1990 (2011). Мы осуждаем все 
нападения на миротворцев ЮНИСФА.

Вместе с тем в течение отчетного периода ак-
тов межобщинного насилия зарегистрировано не 
было. Это красноречивее любых слов говорит о 
роли ЮНИСФА в содействии диалогу, укреплении 
доверия и урегулировании местных конфликтов 
между общинами в Абьее. Мы придаем большое 
значение осуществляемой ЮНИСФА в отсутствие в 
Абьее службы полиции деятельности по наращива-
нию потенциала общинных комитетов по защите, 
а также поддержке, оказываемой ими традицион-
ным механизмам отправления правосудия. Наша 
делегация отмечает также поддержку, оказывае-
мую ЮНИСФА Совместному механизму по наблю-
дению и контролю за границей (СМНКГ), который 
является незаменимым инструментом для решения 
вопросов охраны границы и сдерживания потенци-
альных деструктивных сил.

Во-вторых, мы должны и впредь призывать Су-
дан и Южный Судан ускорить процесс обсуждения 
нерешенных вопросов. Был достигнут лишь огра-
ниченный прогресс в осуществлении подписанного 
20 июня 2011 года Соглашения между правитель-
ством Судана и Народно-освободительным движе-
нием Судана о временных мерах по управлению 
районом Абьей и обеспечению его безопасности, 

особенно в деле создания совместных временных 
структур. Что касается СМНКГ, то Судан и Юж-
ный Судан не смогли достичь контрольных пока-
зателей, установленных в резолюции 2465 (2019), 
включая полный вывод сил из Безопасной деми-
литаризованной пограничной зоны. В настоящее 
время благодаря тому, что страны вновь подтвер-
дили свою приверженность достижению прогресса 
в решении вопросов охраны границы, в том числе 
во время визита премьер-министра Хамдука в Джу-
бу, формируются все необходимые предпосылки 
для решительного шага вперед. Наша делегация 
приветствует прорыв, совершенный два дня назад 
на заседании Совместной пограничной комиссии. 
Совет Безопасности должен оказывать поддержку 
Судану и Южному Судану, с тем чтобы они могли 
максимально эффективно использовать сложившу-
юся динамику и добиться дальнейшего прогресса, а 
также содействовать усилиям в рамках региональ-
ных инициатив, в том числе Имплементационной 
группы высокого уровня Африканского союза.

В-третьих, мы должны проявлять осмотритель-
ность в процессе реорганизации ЮНИСФА. В рам-
ках этого процесса необходимо принимать во вни-
мание внутренние политические проблемы Судана 
и Южного Судана и опираться на дружественные 
двусторонние отношения между двумя странами. 
Процесс реорганизации ЮНИСФА должен быть на-
правлен на обеспечение того, чтобы миссия могла 
эффективно реагировать на проблемы на местах и 
оказывать надлежащую кадровую и организаци-
онную поддержку для их решения. Мы согласны 
с тем, что на данном этапе необходимо сохранить 
потенциал миссии, с тем чтобы оградить ее от по-
тенциальных дестабилизирующих факторов, и на-
стоятельно призываем обе страны оказывать пол-
ную поддержку ЮНИСФА в развертывании пер-
сонала. Наша делегация считает целесообразным 
предложение Генерального секретаря о реоргани-
зации ЮНИСФА в целях активизации политиче-
ского процесса посредством развертывания граж-
данского компонента. Для того чтобы процесс ре-
организации ЮНИСФА был эффективным, важно 
заручиться поддержкой как Судана, так и Южного 
Судана и принять при этом во внимание мнения 
стран, предоставляющих воинские и полицейские 
контингенты.

В заключение я хотел бы выразить признатель-
ность Эфиопии за ее ценный вклад в деятельность 
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ЮНИСФА. Индонезия с удовлетворением отмеча-
ет установление дружественных отношений между 
Суданом и Южным Суданом, в рамках которых обе 
страны активно поддерживают мирный процесс 
друг друга. Наша делегация вновь заявляет о своей 
давней поддержке усилий Судана и Южного Суда-
на по поиску путей мирного урегулирования нере-
шенных вопросов.

Г-н Репкин (Российская Федерация): Призна-
тельны заместителю Генерального секретаря Жан-
Пьеру Лакруа и Специальному посланнику Парфе 
Онанга-Аньянге за информацию о ходе межсудан-
ского урегулирования и деятельности Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Отмеча-
ем вклад миротворцев из Эфиопии в эффективную 
работу этого ооновского присутствия.

Мы последовательно отстаиваем тезис о том, 
что для успешного продвижения межсуданского 
урегулирования необходимы совместные усилия 
сторон. Ожидаем скорейшего возобновления рабо-
ты по размежеванию между Хартумом и Джубой. 
Международно-правовая основа для этого имеется: 
это известные резолюции Совета Безопасности и 
Африканского союза и пакет двусторонних согла-
шений, заключенных между двумя сторонами в 
сентябре 2012 года в Аддис-Абебе. Рассчитываем 
на продолжение соответствующей работы с судан-
скими сторонами Имплементационной группы вы-
сокого уровня Африканского союза.

Отмечаем наметившееся с конца прошлого года 
потепление в межсуданских отношениях. Участие 
Хартума совместно с Межправительственной ор-
ганизацией по развитию в ревитализации южно-
суданского мирного соглашения внесло значитель-
ный вклад в процесс урегулирования в этой стране, 
выделяем также и посреднические усилия прези-
дента Салвы Киира по запуску переговоров между 
суданскими властями и дарфурскими группиров-
ками. Накопленный позитивный потенциал в дву-
сторонних отношениях необходимо использовать и 
для разрешения абьейского вопроса.

Отмечаем некоторое выправление ситуации в 
Абьее. Там налаживается межобщинный диалог, 
фиксируется прогресс в деле демаркации погран-
коридоров. Считаем важной работу ЮНИСФА по 
поддержанию конструктивных отношений между 
общинами. Заслуживают поддержки предпринима-

емые Организацией Объединенных Наций меры по 
налаживанию межобщинного взаимодействия по 
вопросам охраны правопорядка и хозяйственной 
деятельности в районе общего рынка в Амьете — 
без этого не восстановить доверие и не добиться 
примирения двух общин.

Исходим из того, что Совместный механизм по 
наблюдению и контролю за границей является не-
отъемлемым элементом системы предотвращения 
инцидентов между сторонами. Сворачивание его 
поддержки со стороны ЮНИСФА может самым не-
гативным образом сказаться на перспективах пол-
ного урегулирования ситуации вокруг Абьея. Все 
мы прекрасно знаем о факторах, которые мешают 
Хартуму и Джубе ускорить урегулирование окон-
чательного статуса этого региона, и в таких усло-
виях сохранение присутствия в регионе Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности по-прежнему весьма актуаль-
но. В этой связи мы поддерживаем предложение 
Генерального секретаря (S/2019/817) о продлении 
мандата ЮНИСФА, включая поддержку Механизма 
по наблюдению и контролю, на полгода. При этом 
исходим из того, что рассматривать предложения 
Секретариата по гражданскому компоненту миссии 
следует с учетом мнений Хартума и Джубы, как 
того требуют базовые принципы миротворчества.

Г-н Лихарц (Германия) (говорит по-английски): 
Мы благодарим заместителя Генерального секрета-
ря Жан-Пьера Лакруа и Специального посланника 
Парфе Онанга-Аньянгу за их брифинги. Как и до-
кладчики, я хотел бы также остановиться на общей 
политической ситуации, а потом обсудить Времен-
ные силы Организации Объединенных Наций по 
обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) и 
нынешнюю ситуацию в Абьее.

Германия приветствует политический прогресс 
в Хартуме и Джубе и в отношениях между ними, 
и мы поздравляем тех, кто внес конструктивный 
вклад в эти события, в том числе Африканский 
союз, и особенно народы обеих стран, которые вы-
разили свое стремление к демократическим пере-
менам и прекращению этого цикла конфликта.

Общеполитические события еще не привели к 
прогрессу в достижении окончательного политиче-
ского урегулирования в Абьее. Несмотря на два со-
вещания Совместного механизма по наблюдению и 
контролю за границей, о которых говорил замести-
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тель Генерального секретаря Лакруа, политическое 
решение еще не найдено, а резолюция 2046 (2018) 
еще не осуществляется. Поэтому мы призываем как 
Судан, так и Южный Судан активно участвовать в 
поиске решения, которое должны будут воплотить 
в жизнь сами страны. Международное сообщество 
может и будет поддерживать их, но такая помощь 
не сможет стать заменой для этого решения.

В отсутствие политического решения ЮНИСФА 
продолжают играть важнейшую роль в стабилиза-
ции обстановки в районе Абьей. В этой связи я хотел 
бы вслед за коллегами выразить признательность 
Эфиопии за предоставление высокопрофессиональ-
ных миротворцев. Мы согласны с рекомендацией 
Генерального секретаря (S/2019/817) о продлении 
на шесть месяцев мандата ЮНИСФА, в том числе 
ее Механизма по наблюдению и контролю. Однако, 
как мы уже говорили ранее, миссию следует адап-
тировать, с тем чтобы она могла эффективно реа-
гировать на меняющиеся реалии на местах. Крайне 
важно обеспечить, чтобы она располагала потенци-
алом для решения проблемы роста преступности, 
для поддержки мирных усилий, посредничества и 
диалога на уровне общин, а также для расширения 
поддержки Комиссии Африканского союза, Импле-
ментационной группы высокого уровня Африкан-
ского союза и двух заинтересованных сторон. Я хо-
тел бы подчеркнуть настоятельную необходимость 
укрепления полицейского компонента для решения 
проблемы роста уровня преступности и улучшения 
общей ситуации в области безопасности.

Мы с озабоченностью отмечаем, что рекомен-
дованные Советом в ноябре 2018 года и в мае этого 
года изменения мандата еще не осуществлены. Мы 
настоятельно призываем новое правительство Су-
дана без дальнейших задержек выдавать визы, осо-
бенно чтобы обеспечить возможность предусмо-
тренного мандатом увеличения численности поли-
цейского персонала ЮНИСФА, и начать работу над 
191 не рассмотренным заявлением, в том числе на 
должность гражданского заместителя главы мис-
сии. Мы также считаем, что по-прежнему необхо-
димо укреплять гражданский компонент миссии в 
целях поддержки усилий общин Абьея по достиже-
нию примирения и установлению прочных мирных 
отношений, в частности путем поддержки инициа-
тив, направленных на всестороннее и эффективное 
участие женщин на всех этапах мирного процесса. 
Как и рекомендовал Генеральный секретарь, необ-

ходимо будет направить специалистов по полити-
ческим вопросам в штаб миссии, а также в ее отде-
ления связи в Хартуме, Джубе и Аддис-Абебе, что 
позволит миссии оказывать более эффективную 
поддержку политическому процессу и укрепить 
потенциал ЮНИСФА в области коммуникации и 
повышения осведомленности. Мандат миссии дол-
жен обеспечивать постоянное и эффективное отсле-
живание ситуации с соблюдением прав человека, 
включая любые случаи сексуального и гендерного 
насилия и нарушения и ущемления прав человека, 
в том числе женщин и детей.

Итак, Германия приветствует общий прогресс, 
достигнутый в политическом процессе. Мы насто-
ятельно призываем и побуждаем стороны работать 
над поиском политического урегулирования в сво-
ем приграничном районе. Мы по-прежнему поддер-
живаем ЮНИСФА и их мандат и призываем адап-
тировать его для решения существующих проблем.

Г-жа Меле Колифа (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Наша делегация хотела бы 
поблагодарить заместителя Генерального секрета-
ря по миротворческим операциям г-на Жан-Пьера 
Лакруа и Специального посланника Генерального 
секретаря по Африканскому Рогу г-на Парфе Онан-
га-Аньянгу за их содержательные брифинги.

Экваториальная Гвинея хотела бы выразить 
признательность Временным силам Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА) и Совместному механизму 
по наблюдению и контролю за границей за стаби-
лизирующую роль, которую они играют в Абьее, 
продолжая прилагать усилия по поддержанию свя-
зи и посредничеству между различными община-
ми в регионе, что свидетельствует о приверженно-
сти миссии обеспечению благополучия населения 
Абьея и приграничного района. В этой связи Ме-
ханизм по наблюдению и контролю по-прежнему 
остается важным инструментом принятия решений 
по вопросам границ.

Мы высоко оцениваем прилагаемые усилия и 
обнадеживающие шаги, предпринимаемые лиде-
рами Судана и Южного Судана в целях улучшения 
их отношений и создания условий для придания 
нового импульса обеим странам. Мы также при-
ветствовали состоявшийся в августе визит прези-
дента Южного Судана Салвы Киира в Хартум для 
участия в исторической церемонии подписания по-
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литических и конституционных деклараций в озна-
менование начала переходного правления в Судане, 
а также состоявшийся 12 сентября визит в Джубу 
нового премьер-министра Судана г-на Абдаллы 
Хамдука с целью улучшения двусторонних отно-
шений в вопросах, касающихся границ и торговли. 
Мы приветствуем приверженность восстановле-
нию отношений между людьми, проживающими в 
приграничном районе, в качестве первого шага на 
пути к урегулированию пограничных споров меж-
ду Суданом и Южным Суданом. Мы просим Совет 
воспользоваться этой возможностью и оказать обе-
им странам поддержку в их стремлении преодолеть 
многолетние конфликты и разногласия.

Несмотря на достигнутый прогресс, мы обе-
спокоены общей обстановкой в плане безопасности 
в Абьее, которая остается нестабильной, а также 
сохраняющейся напряженностью между община-
ми, ростом преступности, рассредоточенным при-
сутствием вооруженных элементов в этом районе, 
высокими показателями нищеты и безработицы, 
отсутствием какого-либо правового соглашения 
и единства между двумя сторонами в отноше-
нии обращения с преступниками, задержанными 
в районе Абьей, и тем, что стороны не подписали 
меморандум о взаимопонимании относительно 
процедур передачи таких преступников, несмотря 
на неоднократные напоминания, поступающие с 
ноября 2016 года.

Наша страна остается крайне обеспокоена от-
сутствием прогресса — ввиду последних полити-
ческих событий в Судане и Южном Судане — в 
деле запуска политического процесса, который 
позволил бы завершить переговоры по вопросу 
о границе между двумя странами. Это не должно 
отвлекать внимание от стабилизирующей роли, 
которую ЮНИСФА и Совместный механизм по на-
блюдению и контролю за границей продолжают 
играть на границе между двумя странами. В этой 
связи мы надеемся, что благодаря созданию в Хар-
туме переходного правительства, взявшего на себя 
обязательство положить конец всем продолжаю-
щимся в Судане конфликтам, удастся преодолеть 
эту тупиковую ситуацию. Мы настоятельно призы-
ваем обе стороны продолжать переговоры, чтобы 
преодолеть свои разногласия по спорным районам 
и районам, на которые имеются притязания, вдоль 
границы в соответствии с резолюцией  2416 (2018), 
в том числе с учетом концепции «гибкого режима 

границы», согласованной в 2012 году, в целях до-
стижения соглашения об окончательной демарка-
ции общей границы.

Мы считаем, что единственным способом до-
стичь в районе Абьея и на границе между Суданом 
и Южным Суданом прочной стабильности остается 
выполнение соглашений 2011 года. Поэтому все во-
влеченные стороны должны решительно подтвер-
дить свою приверженность этим соглашениям и 
приложить необходимые усилия для принятия мер 
по скорейшему установлению мира и стабильности. 

В заключение мы воздаем должное всем тем, 
кто способствует прогрессу в районе Абьея, в част-
ности Африканскому союзу, ЮНИСФА и Совмест-
ному механизму по наблюдению и контролю за гра-
ницей, которые проявляют похвальную решимость 
добиться в пограничном районе мира и безопас-
ности. Мы настоятельно призываем их поддержи-
вать необходимый настрой и продолжать работать 
в духе компромисса для выполнения подписанных 
соглашений.

Мы настоятельно призываем переходное пра-
вительство в Хартуме провести переговоры с Юж-
ным Суданом и с региональными, континентальны-
ми и международными партнерами, в частности с 
ЮНИСФА, чтобы как можно скорее решить стоя-
щие перед страной проблемы, касающиеся Абьея в 
частности и отношений с Южным Суданом в целом.

Г-н аль-Мунайех (Кувейт) (говорит по-
арабски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
заместителя Генерального секретаря по миротвор-
ческим операциям г-на Жан-Пьера Лакруа и Спе-
циального посланника Генерального секретаря по 
Африканскому Рогу г-на Парфе Онанга-Аньянгу за 
крайне полезную информацию.

В контексте наших сегодняшних прений я хо-
тел бы остановиться на трех темах: на деятельности 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА), 
на вопросах двустороннего сотрудничества в том 
виде, в каком мы хотим его видеть, и на дальней-
шем пути вперед.

Что касается деятельности ЮНИСФА, то мы 
осуждаем любые нападения на ЮНИСФА и миро-
творцев, кем бы они ни совершались. Мы подчер-
киваем  необходимость полноформатного развер-
тывания ЮНИСФА согласно резолюции 2469 (2019) 
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и даем высокую оценку неустанным усилиям пер-
сонала миссии по поддержанию мира в Абьее. Мы 
также приветствуем принятую две недели назад 
резолюцию 2492 (2019), в которой было одобрено 
техническое продление мандата ЮНИСФА вплоть 
до тех пор, пока не будет проведено более четкое 
и последовательное определение круга ее задач. 
В то же время соответствующие стороны: Судан, 
Южный Судан и Эфиопия — должны принять этот 
мандат. Мы также призываем применять в вопро-
сах дальнейшей работы миссии поэтапный и тща-
тельный подход, чтобы обеспечить безопасность 
Абьея, его населения и всех миротворцев, несущих 
там службу.

Что касается двустороннего сотрудничества, 
то мы приветствуем договоренность, достигнутую 
Совместным техническим комитетом по демарка-
ции границы в отношении сохраняющихся погра-
ничных споров, а также возобновления речного 
судоходства через границы и его использования 
для доставки гуманитарной помощи. Мы надеем-
ся, что такое сотрудничество будет расширяться 
до тех пор, пока не будут выполнены все положе-
ния соответствующих резолюций Совета. Мы на-
деемся также, что Абьей станет для его жителей не 
просто местом сближения и сосуществования. Мы 
надеемся, что он станет символом братства между 
двумя соседними странами, особенно с учетом кон-
структивной политической роли Хартума и Джубы 
в контексте политических процессов, идущих в их 
соответствующих странах.

Что касается будущего, то, как нам всем извест-
но, в Судане и Южном Судане идут переходные 
процессы. Это возможность добиться позитивного 
и конструктивного прогресса. На следующем этапе 
Совету надо будет проявлять терпение, смягчить 
его требования и предоставить обеим странам до-
статочную свободу действий. Как мы упоминали 
несколько месяцев назад, это могло бы способство-
вать еще большему прогрессу, в том числе в рабо-
те трех совместных механизмов в Абьее. Полезной 
может также оказаться работа по линии механиз-
ма добрых услуг Генерального секретаря, осу-
ществляемая через посредство его Специального 
посланника.

В заключение хотелось бы отметить, что Госу-
дарство Кувейт полностью готово к сотрудниче-
ству с обеими соседними странами, Советом Без-

опасности и Секретариатом в целях окончательного 
урегулирования ситуации в Абьее и поддержания 
безопасности в Судане, Южном Судане и во всем 
регионе.

Г-н Клей (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Судан и Южный Судан находятся 
на решающем этапе процесса политических пре-
образований. Мы надеемся, что оба правительства 
воспользуются возможностями, которые этот этап 
открывает для установления прочного и всеобъ-
емлющего мира в Абьее и в штатах Голубой Нил и 
Южный Кордофан. Поэтому нас обнадеживают не-
давно проведенные между правительствами Суда-
на и Южного Судана переговоры, и мы рассчитыва-
ем на сохранение этой динамики в их двусторонних 
отношениях. Укрепление диалога имеет решающее 
значение для обеспечения прочного урегулирова-
ния ситуации в Абьее.

Мы по-прежнему обеспокоены тем, что воору-
женные силы обеих сторон продолжают оккупи-
ровать Безопасную демилитаризованную погра-
ничную зону. Поэтому мы высоко ценим недавно 
взятое обоими правительствами обязательство вы-
вести из этой зоны все свои вооруженные силы и 
настоятельно призываем эти правительства опера-
тивно выполнить это  обязательство.

Соединенное Королевство приветствует пер-
вый раунд предварительных мирных переговоров 
между правительством Судана и вооруженными 
движениями. Мы призываем все стороны возоб-
новить эти переговоры 21 ноября и проявить го-
товность к конструктивному взаимодействию без 
всяких предварительных условий. Мы также одо-
бряем принимаемые правительством Судана меры 
по устранению бюрократических препятствий для 
деятельности гуманитарных организаций. Мы на-
деемся, что это решение будет выполнено в полном 
объеме, что позволит обеспечить беспрепятствен-
ный гуманитарный доступ на всю территорию Су-
дана, в том числе в Абьей и два вышеупомянутых 
района.

В этой меняющейся обстановке мы приветству-
ем описанный в докладе Генерального секретаря 
(S/2019/817) дальнейший прогресс в деятельности 
миссии, в том числе в деле защиты прав человека 
и укреплении судебных органов. Вместе с тем мы 
признаем сохраняющиеся оперативные проблемы, 
с которыми сталкивается миссия, в том числе за-
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держки с выдачей виз и разрешений на ввоз имуще-
ства миссии. Мы сожалеем о том, что гражданский 
заместитель главы миссии так и не прибыл на ме-
сто, тем более ввиду значимости этой должности в 
поддержке прогресса в политической сфере.

Подобно другим присутствующим за этим сто-
лом, мы воздаем должное правительству Эфиопии 
за его вклад в работу Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА). Мы осуждаем любые на-
падения на персонал миссии и вновь выражаем пра-
вительству Эфиопии и семье погибшего 16 июля 
миротворца наши соболезнования.

Учитывая нестабильную ситуацию в плане 
безопасности, которая обусловлена  ростом пре-
ступности и спорадическим присутствием в Абьее 
вооруженных элементов, мы разделяем оценку Ге-
нерального секретаря о том, что ЮНИСФА про-
должает играть важнейшую роль в поддержании 
стабильности в этом регионе. Совету следует обе-
спечить, чтобы миссия располагала ресурсами, до-
статочными для выполнения ее задач, в том числе 
путем укрепления ее гражданского и полицейского 
компонентов. Это абсолютно необходимо для того, 
чтобы Абьей и два вышеупомянутых района могли 
воспользоваться возможностями для установления 
мира, открывшимися в последнее время благодаря 
происходящим на национальном уровне политиче-
ским событиям.

Г-жа Бустаманте (Перу) (говорит по-испански): 
Мы признательны за проведение этого заседания 
и благодарим г-на Жан-Пьера Лакруа и г-на Пар-
фе Онанга-Аньянгу за их сегодняшние важные 
брифинги.

Мы особо отмечаем инициативы новых властей 
в Хартуме и их коллег в Джубе. Взаимные визи-
ты высокопоставленных должностных лиц обеих 
стран в августе и сентябре дают нам основания на-
деяться на их готовность улучшать двусторонние 
отношения.

Мы приветствуем совещание Совместного ме-
ханизма по политическим вопросам и вопросам 
безопасности, состоявшееся 2 октября, и надеемся, 
что на последующих совещаниях будет представле-
на информация о таком важном процессе, как вывод 
сил из Безопасной демилитаризованной пригранич-
ной зоны и создание коридоров для пересечения 

границы. Мы подчеркиваем исключительно важ-
ную роль Совместного механизма по наблюдению и 
контролю за границей в регулировании отношений 
между двумя странами. Мы также признаем ста-
билизирующую роль Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА) в самом Абьее и вдоль гра-
ницы между Суданом и Южным Суданом. В то же 
время мы подчеркиваем, что главная ответствен-
ность за урегулирование нерешенных вопросов на 
общей границе лежит на правительствах Судана и 
Южного Судана.

Мы с обеспокоенностью отмечаем, что женщи-
ны по-прежнему недопредставлены на всех уров-
нях процесса принятия решений в Абьее. В этой 
связи мы высоко оцениваем посреднические уси-
лия ЮНИСФА с участием традиционных и адми-
нистративных лидеров, направленные на защиту 
прав женщин и расширение их участия в процес-
се принятия решений. Приветствуем инициативу 
страновых групп Организации Объединенных На-
ций в Судане и Южном Судане по осуществлению 
совместной программной инициативы по Абьею, 
которая направлена, в частности, на укрепление 
местного институционального потенциала и вер-
ховенства права, содействие миростроительству и 
развитию, поощрение гендерного равенства и борь-
бу с сексуальным насилием.

Мы вновь заявляем о настоятельной необходи-
мости создания службы полиции Абьея. Призываем 
правительство Южного Судана и далее участвовать 
в совместных усилиях по планированию ее созда-
ния и просим правительство Судана ускорить выда-
чу виз полицейскому персоналу ЮНИСФА в целях 
полного установления правопорядка в Абьее.

Мы высоко оцениваем усилия гуманитарного 
персонала по урегулированию гуманитарной си-
туации в Абьее путем предоставления продоволь-
ственной помощи, медицинских услуг, а также в 
рамках мероприятий по обеспечению средств к 
существованию в общинах и укреплению их по-
тенциала. Призываем международное сообщество 
продолжать предоставлять необходимые ресурсы 
для осуществления проектов в области развития и 
предоставления основных услуг.

Мы уверены, что, несмотря на ограниченный 
прогресс в решении вопросов, связанных с демар-
кацией границы, правительства Судана и Южного 
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Судана воспользуются последними событиями в 
регионе для принятия конкретных мер, ведущих к 
решению вопроса о статусе Абьея и окончательно-
му определению общей границы.

Наконец, мы считаем крайне важным, чтобы 
Совет Безопасности продолжал оказывать под-
держку сторонам. В этой связи мы подчеркиваем 
необходимость сохранения присутствия ЮНИСФА 
в районе Абьей, корректировки их мандатов в соот-
ветствии с ситуацией на местах и создания необхо-
димых условий для достижения жизнеспособного 
политического урегулирования конфликта.

Г-н Левицкий (Польша) (говорит по-английски): 
Позвольте мне также поблагодарить заместителя 
Генерального секретаря Жан-Пьера Лакруа и Спе-
циального посланника Генерального секретаря 
г-на Парфе Онанга-Аньянгу за их содержательные 
брифинги.

Польша приветствует недавние усилия руко-
водства Судана и Южного Судана по укреплению 
двусторонних отношений между двумя странами. 
Мы призываем власти Судана и Южного Судана 
продолжать сближение, которое мы наблюдали в 
последние месяцы, и работать сообща для дости-
жения прочного урегулирования вопроса о статусе 
района Абьей.

Несмотря на эти обнадеживающие события, мы 
с сожалением отмечаем, что по вопросам демарка-
ции границы и процесса, ведущего к определению 
окончательного статуса Абьея, достигнут очень 
незначительный прогресс, особенно в том, что ка-
сается создания совместных институтов в районе 
Абьей.

Мы обеспокоены тем, что отсутствие подлин-
ного сотрудничества между Суданом и Южным 
Суданом закрепит существующий в Абьее админи-
стративный вакуум. Ситуация в области безопас-
ности в этом районе остается нестабильной, а пре-
ступность растет. Отсутствие эффективных офици-
альных властей в Абьее ограничивает деятельность 
по поддержанию правопорядка, а также возмож-
ности осуществлять эффективное управление и 
соблюдать принцип верховенства права. Широко 
распространенная нищета и безработица, а также 
отсутствие основных социальных услуг лишь усу-
губляют нестабильность ситуации.

В этой связи я хотел бы высоко оценить роль 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). 
Наша страна по-прежнему считает, что относи-
тельно стабильная ситуация в плане безопасности 
в Абьее во многом объясняется усилиями миссии 
и жертвами, на которые ежедневно идет ее персо-
нал на местах. Однако мы считаем, что присут-
ствие ЮНИСФА не может заменить собой роль 
государства.

Мы по-прежнему убеждены в том, что каждая 
миротворческая миссия должна адаптироваться к 
меняющимся реалиям на местах. Это также касает-
ся ЮНИСФА, которые должны иметь возможность 
корректировать свои задачи с учетом нынешней 
ситуации в Абьее. В прошлом году мы проголосо-
вали за новый мандат ЮНИСФА, который укрепил 
полицейский компонент Миссии и ее гражданский 
потенциал. Сегодня мы с сожалением отмечаем, 
что увеличения численности полицейского персо-
нала так и не произошло и что гражданский заме-
ститель главы Миссии еще не назначен. Мы при-
зываем власти Судана содействовать реконфигура-
ции Миссии. Мы поддерживаем продление мандата 
ЮНИСФА еще на шесть месяцев и по-прежнему 
выступаем за укрепление политической позиции 
миссии и расширение ее возможностей по поддерж-
ке политического процесса в районе Абьей.

Я подчеркиваю, что главная ответственность за 
осуществление Соглашения 2011 года между прави-
тельством Судана и правительством Южного Суда-
на о безопасности границ и Совместном механизме 
по политическим вопросам и вопросам безопасно-
сти, а также соглашений 2012 года по механизмам 
сотрудничества и обеспечения безопасности ле-
жит на правительствах Судана и Южного Судана. 
Польша считает, что Совет Безопасности должен 
и впредь посылать единый сигнал и призывать оба 
правительства к быстрому созданию полностью ра-
бочих совместных механизмов, нормализации по-
граничных договоренностей и — в долгосрочной 
перспективе — выработке политического решения, 
которое приведет к прочному миру в Абьее. Судан 
и Южный Судан могут урегулировать вопрос об 
Абьее только путем диалога, в том числе межоб-
щинного диалога и примирения, а также подлин-
ного и всеохватного политического процесса с уча-
стием женщин и молодежи.
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Наконец, позвольте мне обратить внимание Со-
вета на моего коллегу, политического координатора 
Польши, который сидит позади меня. Как всем из-
вестно, работа Совета во многом зависит от усилий 
координаторов. Сегодня последний день пребыва-
ния Камиля Кшиштофа Мелюса в Представитель-
стве в Нью-Йорке — по крайней мере, на данный 
момент. Надеюсь, что члены Совета разделяют 
мою убежденность в том, что Камиль внес большой 
вклад в работу Совета. Поэтому я аплодирую и воз-
даю должное Камилю за его работу и ежедневную 
преданность делу. Благодарю его.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю представителя Польши г-на Мелюса и желаю 
ему всяческих успехов в выполнении его будущих 
обязанностей.

Сейчас я сделаю заявление в своем качестве 
представителя Южной Африки.

Мы хотели бы также присоединиться к тем, кто 
выразил признательность нашим докладчикам г-ну 
Лакруа и г-ну Онанга-Аньянге за их глубокие за-
мечания. Мы также высоко оцениваем доклад Гене-
рального секретаря (S/2019/817) и неизменную под-
держку работы, проводимой Временными силами 
Организации Объединенных Наций по обеспече-
нию безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Южная Аф-
рика отмечает и приветствует позитивные полити-
ческие события, которые произошли как в Судане, 
так и в Южном Судане, в том числе события, о ко-
торых говорится в докладе Генерального секретаря. 
Я остановлюсь лишь на двух вопросах — политиче-
ской ситуации и событиях, касающихся ЮНИСФА.

Что касается политической ситуации, Южную 
Африку обнадеживают позитивные шаги, предпри-
нимаемые Суданом и Южным Суданом для улуч-
шения своих отношений. Их взаимная поддержка 
друг другу в контексте мирных процессов демон-
стрирует, по какому пути пошли обе страны.

###081 Мы надеемся, что эти страны смогут 
сохранить динамику усилий по достижению мира, 
стабильности и экономического развития.

Мы приветствуем усилия, предпринятые Юж-
ным Суданом, который на прошлой неделе высту-
пил в качестве принимающей стороны мирных 
переговоров между Суданом и вооруженными 
группами. Это продолжающееся сближение двух 
стран имеет основополагающее значение для вос-

становления взаимного доверия и урегулирова-
ния всех остающихся вопросов. Мы настоятельно 
призываем обе страны активизировать свои уси-
лия, с тем чтобы они могли укрепить свою реши-
мость и выполнить все положения Соглашения от 
20 июня 2011 года, особенно те, которые касаются 
окончательного статуса Абьея.

Переходя к событиям, имеющим отношение 
к ЮНИСФА, Южная Африка приветствует реше-
ние Совета Безопасности возобновить оказание 
ЮНИСФА поддержки Совместному механизму Су-
дана и Южного Судана по наблюдению и контро-
лю за границей в соответствии с резолюцией 2492 
(2019).

Наша делегация высоко оценивает и привет-
ствует важную стабилизирующую роль, которую 
ЮНИСФА и Совместный механизм по наблюдению 
и контролю за границей, в частности, продолжают 
играть на границе между Суданом и Южным Су-
даном. Мы признаем критическое и стратегически 
важное значение района Абьей для обеих стран, а 
также его дестабилизирующий потенциал в том 
случае, если за ним не будет осуществляться при-
стальное наблюдение.

Поэтому мы призываем Судан и Южный Судан 
возобновить переговоры в целях осуществления их 
соглашений по пограничным вопросам и работать 
над достижением контрольных показателей, ранее 
установленных Советом Безопасности. Южная Аф-
рика также поддерживает проведение совещания 
Совместного механизма по политическим вопро-
сам и вопросам безопасности в октябре 2019 года 
при координации со стороны Имплементационной 
группы высокого уровня Африканского союза.

В заключение Южная Африка принимает к све-
дению рекомендацию, вынесенную Генеральным 
секретарем в его докладе от 15 октября 2019 года, 
представленном Совету Безопасности.

Мы надеемся, что после возвращения членов 
Совета из Джубы обе стороны сохранят непоко-
лебимую приверженность делу обеспечения мира 
и стабильности. Кроме того, по-прежнему крайне 
важно, чтобы Совет продолжал оказывать поддерж-
ку ЮНИСФА.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих обя-
занностей Председателя Совета.
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Я предоставляю слово представителю Судана.

Г-н Ахмед (Судан) (говорит по-арабски): Пре-
жде всего я хотел бы выразить свою признатель-
ность и благодарность г-ну Лакруа и г-ну Онанга-
Аньянге за их исчерпывающие брифинги. Я хотел 
бы также выразить признательность Генеральному 
секретарю за его доклад (S/2019/817).

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы под-
твердить полную приверженность нашей страны 
сотрудничеству с Временными силами Органи-
зации Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА), с тем чтобы они 
могли осуществлять свой мандат в соответствии с 
резолюцией 1990 (2011) и последующими резолю-
циями и выполнять поставленные перед ними зада-
чи таким образом, чтобы это способствовало укре-
плению безопасности и стабильности в Абьее и на 
границе между двумя странами.

Я хотел бы вновь подчеркнуть, что Соглашение 
от 20 июня 2011 года о временных мерах по управ-
лению районом Абьей и обеспечению его безопас-
ности является основой всеобъемлющего урегули-
рования вопроса об окончательном статусе Абьея. 
В соглашении предусмотрена возможность внесе-
ния любых изменений в достигнутые договорен-
ности лишь в том случае, если их одобрят все три 
подписавшие его стороны — правительства Суда-
на, Республики Южный Судан и Федеративной Де-
мократической Республики Эфиопия.

По своей сути ЮНИСФА являются силами, 
обеспечивающими безопасность. Они были раз-
вернуты для выполнения конкретных функций в 
течение промежуточного периода, и соответствую-
щее решение было согласовано всеми сторонами и 
санкционировано Советом с учетом того, что Абьей 
является частью суданской территории и что Судан 
обладает полным суверенитетом над ним согласно 
Всеобъемлющему мирному соглашению 2005 года.

Мы собрались сегодня в этом зале для обсуж-
дения ситуации в Абьее в свете значительных из-
менений, которые произошли недавно в Судане и 
повлекли за собой серьезные изменения в отноше-
ниях между двумя странами, особенно в контексте 
выполняемой Суданом роли посредника между сто-
ронами конфликта в Южном Судане и того факта, 
что Судан выступил принимающей стороной пере-
говоров, которые привели к подписанию мирного 

соглашения. Недавно начались переговоры между 
суданскими сторонами о достижении мира в Суда-
не, организатором и принимающей стороной кото-
рых выступило правительство Республики Южный 
Судан. Этот раунд переговоров позволил добиться 
важных и позитивных результатов, что повысило 
шансы на достижение справедливого, всеобъемлю-
щего и устойчивого мира.

Необходимо поддерживать усилия обеих стран 
— Судана и Южного Судана — по оказанию друг 
другу содействия в достижении мира и стабильно-
сти. Эти усилия отвечают интересам двух братских 
народов и приведут к укреплению сотрудничества 
между двумя странами, что позволит заложить 
прочную основу для поиска способов решения во-
проса об Абьее путем осуществления достигнутых 
ранее соглашений.

Недавно прошло несколько совещаний, на кото-
рых совместные органы и комиссии Судана и Юж-
ного Судана рассмотрели нерешенные вопросы, ка-
сающиеся Абьея. Ранее в этом месяце Совместный 
механизм по политическим вопросам и вопросам 
безопасности провел совещание в Джубе, на ко-
тором обсуждались меры, принятые для создания 
совместных административных механизмов и вы-
вода сил обеих сторон из Безопасной демилитари-
зованной приграничной зоны, а также для завер-
шения работы по открытию пунктов пересечения 
границы.

Обе стороны подтвердили свою привер-
женность договоренностям, достигнутым 
27 сентября 2012 года, и незамедлительному по-
вторному открытию пункта пересечения границы 
Кости-Ренк. Совместный механизм по наблюдению 
и контролю за границей также провел совещание и 
опубликовал согласованное обеими странами пол-
ное описание пограничных районов; кроме того, 
было решено провести дополнительное заседание 
для завершения его работы по спорным районам и 
районам, на которые имеются притязания.

Я хотел бы подтвердить важность того, чтобы 
Совет Безопасности принял эти важные события во 
внимание при продлении срока действия мандата 
ЮНИСФА в следующем месяце. Важно также, что-
бы в будущем мандате была выражена поддержка 
позитивных событий в отношениях между двумя 
странами, ведущих к определению окончательно-
го статуса Абьея, и не предусматривались никакие 
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меры, способные помешать этому развитию собы-
тий и усилиям на местах.

В заключение я хотел бы подчеркнуть реши-
тельное намерение правительства Судана сотруд-
ничать с правительством Республики Южный Су-
дан и всеми партнерами в целях достижения проч-
ного и всеобъемлющего решения, которое позволит 
обеспечить безопасность и стабильность в Абьее 
и регионе и при этом предоставит жителям Абьея 
возможность жить в достойных условиях, кото-
рых они заслуживают. Мы также заявляем о своей 
полной готовности к осуществлению любых ини-
циатив, которые будут направлены на достижение 
нашей главной цели — урегулирование вопроса об 
окончательном статусе Абьея. Я хотел бы также по-
благодарить всех, кто внес свой вклад в оказание 
содействия ЮНИСФА в их усилиях, особенно Фе-
деративную Демократическую Республику Эфио-
пия, Комиссию Африканского союза и Организа-
цию Объединенных Наций.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-жа Аденг (Южный Судан) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, мы хотели бы поздра-
вить Вас со вступлением на пост Председателя Со-
вета Безопасности в октябре. Наша делегация гото-
ва сотрудничать и работать с Вами в период Ваше-
го пребывания на этом посту. Мы хотели бы также 
приветствовать и отметить присутствие в этом зале 
заместителя Генерального секретаря миротворче-
ским операциям и Специального посланника Гене-
рального секретаря по Африканскому Рогу.

Позвольте также поприветствовать членов Со-
вета, вернувшихся после своей недавней поездки 
на места. Этот визит в Южный Судан является сви-
детельством их поддержки народа Южного Суда-
на и Обновленного соглашения об урегулировании 
конфликта в Южном Судане, полному осущест-
влению которого наше правительство всесторонне 
привержено.

От имени правительства Республики Южный 
Судан мы хотели бы с удовлетворением отметить 
брифинг и рекомендации Генерального секретаря 
относительно ситуации в Абьее. Мы хотим насто-
ятельно призвать к тому, чтобы присутствие Вре-
менных сил Организации Объединенных Наций 

по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) 
было распространено за пределы нынешних рай-
онов проведения операций в Абьее, с тем чтобы 
обеспечить возможность возвращения гражданско-
го населения в свои дома. Нам не удастся достичь 
этой цели в том случае, если будет сокращена мак-
симальная численность личного состава.

Мы надеемся, что новое правительство Респу-
блики Судан, которое выразило приверженность 
урегулированию любых нерешенных вопросов, ка-
сающихся Всеобъемлющего мирного соглашения 
2005 года, будет сотрудничать с правительством 
нашей страны в целях окончательного определения 
статуса Абьея. Кроме того, мы приветствуем при-
зыв Генерального секретаря назначить гражданско-
го заместителя главы Миссии, что позволило бы ак-
тивизировать усилия, предпринимаемые местными 
лидерами и жителями Абьея в целях примирения и 
развития.

В связи с вопросом о выдаче виз правительство 
нашей страны хотело бы обратить внимание Сове-
та на тот факт, что в статье 34 обоих соглашений 
о статусе сил — подписанных Организацией Объ-
единенных Наций с Суданом 1 октября 2012 года, а 
с Южным Суданом — 12 ноября 2012 года — пред-
усмотрено, что визы может выдавать как Южный 
Судан, так и Судан. Правительство нашей страны 
готово оказать содействие и выдать въездные визы 
тем, кому необходимо попасть в Абьей.

Хотели бы также отметить неустанные усилия 
правительства Федеративной Демократической 
Республики Эфиопия, Организации Объединен-
ных Наций, Имплементационной группы высоко-
го уровня Африканского союза и Судана, которые 
в рамках конструктивного сотрудничества проде-
монстрировали поддержку выполнения мандатов 
ЮНИСФА и Совместного механизма по наблюде-
нию и контролю за границей (СМНКГ). Мы заве-
ряем Совет в том, что правительство нашей страны 
и правительство Судана в полной мере приверже-
ны осуществлению своих полномочий. Для нашего 
правительства урегулирование ситуации в Абьее 
представляет собой одну из приоритетных задач, 
и мы высоко оцениваем усилия и вклад региональ-
ного и международного сообществ. Мы твердо 
убеждены в том, что постоянная поддержка усилий 
ЮНИСФА и СМНКГ позволит добиться большего 
прогресса в достижении контрольных показателей.
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В заключение я хотела бы вновь заявить о 
том, что правительство Республики Южный Су-
дан привержено тесному сотрудничеству с Сове-

том Безопасности в рамках осуществления своих 
полномочий.

Заседание закрывается в 11 ч 30 мин.


	Structure Bookmarks
	Cover
	Bodyr
	Disclaimer


